
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC 4 月第１例会 (2013.4.2) №2987 

 

(1) 「君が代」斉唱 

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱 

(2) 下岡 正八会長挨拶 

「みる」 

 この一年近くにわたり私が皆様に伝えたかったことの一

つは、「みる」ということです。こん日私を含め学者と称する

御仁は、解かっていることを解からなく喋るか、解からない

ことを解かったように喋るかの、どちらかだといわれていま

す。問題は人がそれを正しいと思い込んでしまうことです。 

 私は、「みる」を漢字ではなくヒラガナで書きます。その理

由は、「みる」は英語でSee、これは自己中心的運動視で個

視(自己中心)静止した対象をみる。Look は意識的にある

方向に目をむける、つまり「かくあるはず」というように事前

にそのことについての知識を持ったみかたです。人は眺め

はしても注視はできません。Watch追視です。動くものを目

で追うことです。さらに、対象物（パターン）の持つ文脈に

依存し、隠されたことの知覚も含まれます。 

 このように、「みる」ということを人が解かるためには、感

覚・知覚・認知と、古くは知情意、という三つの階層構造が

必要なのです。しかしこれらは、認識・運動制御・意識・情

動・学習記憶といった脳の働きで、現在の人間の能力では

定義でないのです。できると思っているのは、言語を用い

るからです。 

 繰り返し私は、言語の限界を話してきました。社会的合意、

常識＝知って始めて可能知らなくてもひとは、日常生活を

するのに不都合を感じません。天動説であろうと地動説で

あろうと、どうでもよいのです。また、創造主(神)が地球や人

間を造ったと信じている時代に、ダーウィンの進化論・自然

淘汰説（環境に合わせて人類は進化した）は、生物学・社

会科学・一般思想界などに影響を与えたのです。 

 今日は卓話がございませんので、私が今述べたことを、

再度スライドを用い話させていただきます。  

 

 

 

 

(3) ビジターの紹介 

松本 英明君（浪江RC） 野沢 慎吾君（新潟東RC） 

 

(4) １００％出席表彰（玉 知夫出席委員長発表） 

細野 義彦君 ３年  高橋 清文君 ５年

佐藤 紳一君 12年  柴田 史郎君 13年

 

(5) 誕生日お祝い贈呈（ ９ 名） 

 

(6) 結婚記念日お祝いの紹介（ １０名） 

 

(7) 委員会報告 

・社会奉仕委員会より（宇尾野幹事） 

恒例の緑の羽募金にご協力をお願致します。 

 

(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(樋熊 紀雄委員長) 

鈴木 滋弥君 桑原  隆君 

樋熊 紀雄君  

米山奨学会寄付発表（徳永 昭輝委員長) 

徳山 啓聖君 鈴木 滋弥君 

青少年育成基金寄付発表(柴田 史郎委員長) 

鈴木 滋弥君 若杉  武君 
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(9) ニコニコボックス紹介（横山 芳郎委員） 

・鈴木 滋弥君 ５１年間、勤めた会社を３月３１日で一応引

退しましたので記念に。 

・高橋 義明君 新年度を迎えとりあえずニコニコです。 

・相澤 信介君 昨日（4/1）新潟放送興業からＢＳＮウェー

ブに社名変更し無事スタートをすることができました。 

・菊池 武人君 今日の新潟日報で当社基地でのＬＮＧ受

入量が１億トンに達したことが報道されました。２９年６ケ月

の間、無事故無災害を継続できた結果で諸先輩にも感謝

しつつニコニコします。 

・登坂 直美君 当社の社長が交代しました。  

三浦秀利 → 小川 亮夫（あきお） 

皆さん、よろしくお願いします。 

・佐野 晃之君 昨日４月１日付の新潟日報紙題字脇に、

糸魚川出身の相馬御風先生作詞の早稲田大学校歌「都の

西北」誕生逸話、並びに先生紹介記事を拝見しました。今

春、次男が縁をいただき入学し、一昨年に入学した長男と

二人で大学にお世話になることになりました。一昨年は震

災で入学式もなく、ましては校歌のいわれなど知る由もあり

ませんでしたが、昨年新潟に着任し、會津八一先生の功

績と併せて触れることができ、ご縁と感謝しています。新事

業年度を迎え、皆様のご健勝を祈念しつつ、あらためて職

責の全うを誓う次第です。 

(10) 幹事報告（宇尾野 隆幹事） 

・３月２８日（木） 下岡会長と、幹事、事務局大倉の３名で、

ロータリー事務局が昭和３８年１１月１日の竣工以来、５０年

にわたりテナントとしてお世話になった商工会議所へお礼

のご挨拶に伺いました。敦井 栄一会頭、竹石 松次副会

頭、高橋 秀松副会頭に対応して頂きました。記念誌「おも

いで」を頂いてまいりましたので回覧致します。 

・緑の羽募金、３７，９９８円の御協力をいただきました。 

(11) 下岡 正八会長のお話 

 

(12) 本日の出席率 ８３．７５  ％ 

(2週間前メーク後 ８８．１０  ％) 

 

 

新潟ロータリークラブ会員専用ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

会員専用ページログイン情報 

ユーザーID niigata 
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４月９日の例会予定 

会員スピーチ 

「テレビはこれからどうなるか？」 

ＮＨＫ新潟放送局局長 西原譲一君 

 

４月２日 理事会報告 出席者 １０名 

 

１ 青少年育成基金贈呈先について 

新世代委員会としては、①「なぎくんを救

う会」、②新潟明訓高校野球部前監督の佐

藤和也氏を候補先として選定する。委員会

としてはいずれも趣旨に則ると判断した。

委員会で議論した結果を踏まえ、贈呈先と

して承認する。金額については、２５万円

に、６月までの寄付金を加算した金額を等

分する。 

 

２ 周年行事参加について 

・新潟万代ＲＣ３０周年 ６月２日（日）

ホテルオークラ 

 ３月２６日に郵送にて会員に案内 

・新潟中央ＲＣ２０周年 ４月６日（土）

ＡＮＡクラウンプラザホテル新潟 

 ６名登録 

 ・白根ＲＣ５０周年 ５月１１日（土）

白根学習館スペックホール 

  ６名登録 

 

３ 入会被推薦者審査＝承認 

 ・新日鐵住金㈱新潟支店長 龍田晃一君 

 ・新潟運輸㈱社長室長 織戸潔君 

 ・第一生命保険株式会社新潟支社長  

長谷川秀彦君 

 ・キリンビールマーケティング㈱ 

新潟支社長 中島勉君    

４ ４月のプログラム＝承認 

４月 ２日 第一例会 

４月 ９日 会員スピーチ  

ＮＨＫ新潟放送局局長 西原譲一君 

 例会終了後 前橋ＲＣとの合同観桜会 

４月１６日 観桜例会  イタリア軒 

１８時３０分開会 

４月２３日 卓話  

シルバーホテル総料理長 森本節生氏 

４月３０日 規定休会 

 


